

Le 110e anniversaire des relations diplomatiques entre Cuba et Haïti est célébré à La Havane



CUBA

HAÏTÌ



La Havane, 4 février, (RHC)- Le 110e anniversaire de l'établissement des relations diplomatiques entre Cuba et Haïti a été commémoré à La Havane par l'oblitération d'un timbre-poste commémoratif qui fait allusion aux liens solidaires et amicaux entre nos deux pays.

Le timbre, d'une valeur faciale de 3 centavos, reproduit les armoiries de chaque pays sur les cartes respectives.

Au cours de la cérémonie, le vice-ministre cubain des affaires étrangères, Rogelio Sierra, a relevé que Cuba et Haïti partagent une histoire commune dans les Caraïbes car ils sont héritiers d'un passé aborigène marqué par la colonisation européenne, par l'esclavage des peuples arrachés à l'Afrique, par le système de plantations de café et de canne à sucre ainsi que par des processus sociaux. Il a relevé :

«Haïti a été le premier pays d'Amérique à conquérir son indépendance, son exemple héroïque a nourri les piliers patriotiques et indépendantistes de la naissante nation cubaine. Nous sommes reconnaissants envers Haïti car elle a contribué à la lutte pour la liberté de Cuba en accueillant d'insignes patriotes cubains comme José Martí, Antonio Maceo, Máximo Gómez et Panchito Gómez Toro.

De nombreux fils de ce pays frère ont fait partie des rangs de l'armée indépendantiste cubaine et de l'armée rebelle pour défendre notre patrie comme s'il s'agissait de la leur. Durant ces 110 ans, les relations entre nos deux pays ont traversé plusieurs étapes. Nous nous réjouissons du fait que, depuis plusieurs années, elles se caractérisent par un dialogue politique, par un échange fructueux en matière de travail et par une coopération et une solidarité mutuelles ».

Pour sa part, l'Ambassadeur d'Haïti à Cuba, Jean-Victor Génésus a mis l'accent sur les relations d'amitié qui unissent nos deux pays depuis le 19e siècle avec la participation de Cubains et d'Haïtiens aux luttes indépendantistes. Il a mis en exergue la coopération bilatérale.

Jean-Victor Génésus a ajouté :

« Aujourd'hui les relations entre nos deux pays sont harmonieuses, dynamiques, solidaires. Elles reposent sur le respect mutuel. Beaucoup de cadres professionnels haïtiens ont été formés dans les centres d'enseignement supérieur cubains . Un nombre important de techniciens cubains travaillent comme coopérants en Haïti dans les secteurs de la santé, de l'éducation, de l'agriculture, de l'environnement et de l'infrastructure. Quoique ayant peu de ressources Cuba a toujours été solidaire d'Haïti ».

Le vice-ministre cubain des télécommunications, Manuel Martínez, des diplomates en poste à La Havane et des représentants d'organisations sociales ont assisté à la cérémonie d'oblitération de ce timbre commémoratif.

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/noticias/nacionales/13477-le-110e-anniversaire-des-relations-diplomatiques-entre-cuba-et-haiti-est-celebre-a-la-havane>



Radio Habana Cuba